



## **DOSSIER DE PRENSA**

# **PRESENTACIÓN DE LA CAMPAÑA**

# **“LA NUEVA CARA DEL ALZHEÍMER”**

**Centro de Referencia Estatal de atención a personas con enfermedad de Alzheimer y otras demencias. Imerso**

## ÍNDICE

<b>La ministra de Sanidad llega este lunes a Salamanca para presentar una campaña de concienciación sobre el alzhéimer</b> .....	- 4 -
Salamanca 24 horas .....	- 4 -
<b>Campaña de Ceafa 'La nueva cara del alzheimer' pasará por Mérida</b> .....	- 6 -
Región Digital .....	- 6 -
<b>Carcedo participa en la presentación de la campaña 'La nueva cara del Alzheimer', para visibilizar la enfermedad</b> .....	- 8 -
Noticias Press .....	- 8 -
<b>La ministra Carcedo impulsa en Salamanca el nuevo plan estatal del Alzheimer ....</b>	- 9 -
Noticias CyL .....	- 9 -
<b>María Luisa Carcedo afirma en Salamanca que el plan específico para el alzheimer "está ultimado"</b> .....	- 11 -
Tribuna de Salamanca .....	- 11 -
<b>La ministra de Sanidad anuncia en Salamanca un nuevo plan específico para el Alzheimer</b> .....	- 13 -
La Gaceta de Salamanca.....	- 13 -
<b>La ministra de Sanidad anuncia la puesta en marcha de un plan específico para el alzheimer</b> .....	- 14 -
Salamanca 24 Horas .....	- 14 -
<b>El Plan Nacional de Alzheimer se fija en los objetivos de la Agenda 2030</b> .....	- 16 -
Redacción Médica .....	- 16 -
<b>Carcedo presentará el Plan Nacional de Alzheimer 2019-2023 en los próximos días a las CC.AA.</b> .....	- 18 -
Con Salud.....	- 18 -
<b>La ministra Carcedo reconoce que la dependencia necesita mayor dotación por parte del estado</b> .....	- 23 -
La Gaceta de Salamanca.....	- 23 -
<b>La ministra de Sanidad en funciones pide investigar “contra reloj” el alzhéimer ..</b>	- 24 -
El Norte de Castilla .....	- 24 -
<b>Luisa Carcedo participa en la campaña "La nueva cara del Alzheimer", para visibilizar la enfermedad</b> .....	- 25 -
Columna Cero.....	- 25 -
<b>La Ministra Carcedo, presente en la campaña ‘La nueva cara del Alzheimer’, para visibilizar la enfermedad</b> .....	- 26 -
Onda Cero .....	- 26 -

## **ÍNDICE DE MEDIOS**

Salamanca 24 horas.....	- 4 -
Región Digital.....	- 6 -
Noticias Press.....	- 8 -
Noticias CyL.....	- 9 -
Tribuna de Salamanca .....	- 11 -
La Gaceta de Salamanca .....	- 13 -
Salamanca 24 Horas .....	- 14 -
Redacción Médica .....	- 16 -
Con Salud .....	- 18 -
La Gaceta de Salamanca .....	- 23 -
El Norte de Castilla .....	- 24 -
Columna Cero.....	- 25 -
Onda Cero .....	- 26 -

# salamanca24horas.com

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.salamanca24horas.com/texto-diario/mostrar/1540472/ministra-sanidad-llega-lunes-salamanca-presentar-campana-concienciacion-sobre-alzheimer>

## **La ministra de Sanidad llega este lunes a Salamanca para presentar una campaña de concienciación sobre el alzhéimer**

Salamanca 24 horas

Participará en un acto a partir de las 17 horas en la sede del CRE Alzheimer de Salamanca, en Vistahermosa. Lo hará acompañada de los representantes de otras instituciones, como la presidenta de la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA), la delegada de Gobierno en Castilla y León o el alcalde de Salamanca.



Este lunes, 30 de septiembre, llegará a Salamanca la ministra de Sanidad en funciones, María Luisa Carcedo. Será la encargada de presentar la campaña de información, sensibilización y concienciación de la Confederación Española de Alzheimer (Ceafa) sobre la importancia de las demencias en la actualidad.

La presentación se llevará a cabo en el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con enfermedad de Alzheimer y otras Demencias de Salamanca, en Vistahermosa. Allí la ministra estará acompañada del primer edil, Carlos García Carbayo, de la presidenta de Ceafa, Cheles Cantabrana, y de la delegada del Gobierno en Castilla y León, Mercedes Martín.

La campaña, que está subvencionada por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social con cargo a la asignación tributaria del IRPF, incluirá dos autobuses que recorrerán toda la geografía española acercando a la sociedad este grave problema social y sanitario.

El objetivo será reflejar que en un futuro todos podemos ser afectados por esta enfermedad, y con ello, manifestar la necesidad de tomar medidas sociosanitarias urgentes por parte de las administraciones, entre las que destaca principalmente la reclamación de la aprobación del Plan Nacional de Alzheimer.

# RegiónDigital.com

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://regiondigital.com/noticias/merida/316434-campana-de-ceafa-la-nueva-cara-del-alzheimer-pasara-por-merida.html>

## **Campaña de Ceafa 'La nueva cara del alzheimer' pasará por Mérida**

Región Digital

La iniciativa tiene como fin dar información y promover la sensibilización en torno a esta enfermedad, y recalará en ciudades como la capital autonómica.



La Confederación Española de Alzheimer (Ceafa) ha puesto en marcha la campaña 'La otra cara del alzheimer', una nueva iniciativa que consiste en dar información y promover la sensibilización en torno a esta enfermedad, y que recalará en ciudades como Mérida.

En concreto, los vehículos de grandes dimensiones de Ceafa pasarán, después de Salamanca, por ciudades como Granada, Mérida, Ceuta, Las Palmas de Gran Canaria, Toledo, Madrid, Granada, Murcia, Gijón, Pamplona, Santander, Zaragoza o Valencia.

Así lo ha dado a conocer la presidenta de Ceafa, Cheles Cantabrana, en Salamanca, en las instalaciones del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer, donde se ha presentado la campaña y que ha contado con la presencia de la ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo.

Cantabrana ha explicado que la propuesta consiste en dos rutas de autobuses que recorrerán el país para dar a conocer la realidad de esta enfermedad que afecta actualmente en España a

unas 700.000 personas y que tiene una "enorme prevalencia". "Que la sociedad toma conciencia del tremendo problema social", ha reseñado sobre el objetivo de 'La otra cara del alzheimer'.



Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <http://www.noticiaspres.es/2019/09/carcedo-participa-en-la-presentacion-de-la-campana-la-nueva-cara-del-alzheimer-para-visibilizar-la-enfermedad/>

## **Carcedo participa en la presentación de la campaña 'La nueva cara del Alzheimer', para visibilizar la enfermedad**

Noticias Press

Carcedo en la presentación de la campaña la nueva cara del Alzheimer

La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha visitado el Centro de Referencia Estatal (CRE) de Alzheimer en Salamanca, dependiente del Imsero, para participar en la presentación de la campaña 'La nueva cara del Alzheimer', que pone en marcha la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA).



Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.noticiascyl.com/salamanca/local-salamanca/2019/09/30/la-ministra-carcedo-impulsa-en-salamanca-el-nuevo-plan-estatal-del-alzheimer/>

## **La ministra Carcedo impulsa en Salamanca el nuevo plan estatal del Alzheimer**

Noticias CyL

Un plan que contempla el tratamiento, la atención a las familias, la divulgación y la investigación sobre una de las afecciones más prevalentes del país.



La ministra de Sanidad, María Luis Carcedo, ha estado este lunes en el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer de Salamanca. Un afección que, según ha cifrado, afecta actualmente a unas 700.000 personas en España, todas mayores de 40 años, siendo la más frecuente entre las demencias. “Dentro de los márgenes que nos da el conocimiento actual de la enfermedad, la mejor forma de combatirla es la prevención”, ha valorado la ministra.

En este sentido, ha indicado que el Consejo de Ministros ya fue informado de la elaboración de un plan específico para el Alzheimer y “ya está prácticamente terminado” e irá al Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud para ser aprobado. “Está alineado con el plan específico para las demencias que tiene la Organización Mundial de la Salud y va en

consonancia con las directrices de la Comisión Europea”. El plan pretende concretar todos estos ejes para la prevención y el tratamiento de la afección.

El proyecto elaborado por el Ministerio de Sanidad comprende la atención, social y sanitaria, de las personas que sufren la enfermedad y también de sus familias. “Afecta, y mucho, al entorno en el que vive la persona porque requiere mucha atención y cuidados”, ha recordado. Otro de los ejes que contempla esta hoja de ruta va destinado a la sensibilización social. “Cómo miramos, comprendemos y tratamos esta enfermedad en su conjunto”.

# TRIBUNA salamanca . com

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.tribunasalamanca.com/noticias/maria-luisa-carcedo-afirma-en-salamanca-que-el-plan-especifico-para-el-alzheimer-esta-ultimado/1569865957>

## **María Luisa Carcedo afirma en Salamanca que el plan específico para el alzheimer "está ultimado"**

Tribuna de Salamanca

En su visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias en Salamanca, la ministra de Sanidad en funciones ha señalado que esta enfermedad "también afecta a los familiares".



La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha señalado que el nuevo plan específico para el alzheimer, impulsado por la Administración Central, "está prácticamente ultimado".

En su visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias en Salamanca (CREA), donde se ha presentado la campaña 'La nueva cara del alzheimer' de CEAFA, la ministra ha recordado que la idea es llevarlo próximamente al Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud y al Consejo Interterritorial de Servicios Sociales, con el propósito de "compartirlo con las comunidades autónomas".

Este nuevo documento pretende estar "alineado" con el plan específico para las demencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y también en "consonancia" con las recomendaciones de Europa, ha explicado.

Según Carcedo, esta iniciativa pondrá de relieve ámbitos de trabajo como la prevención, el tratamiento y la atención sanitaria y social; el apoyo a su entorno, pues "también afecta a los familiares"; la sensibilización social; y la investigación acerca de una enfermedad que en "años venideros" afectará a unos dos millones de personas.

Tratará, tal y como ha continuado, de poner en común "todas las capacidades" y "todas esas líneas de dedicación que ya se están haciendo". Se trata, pues, de "no inventarse nuevos caminos, sino que afianzar los que ya tenemos", ha apostillado.

## **LEY DE DEPENDENCIA**

Por su otro lado, la ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha reconocido que la ley de dependencia "necesita una mayor dotación" económica "especialmente de la Administración General del Estado".

Por este motivo, tal y como ha reseñado, el Gobierno de Pedro Sánchez tenía la "voluntad" de incluir mayores fondos para este capítulo en la propuesta que hizo para unos nuevos presupuestos generales que "finalmente no vieron la luz", al no contar con los suficientes apoyos para su aprobación en el hemiciclo.

Según sus datos, esos presupuestos contemplaban un incremento para la dependencia de unos 830 millones de euros, de los que únicamente se aprobaron 300 para el pago de la seguridad social a los cuidadores familiares.

Ante esta situación, María Luisa Carcedo ha insistido, durante una visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias de Salamanca (CREA), en que la "voluntad" de su formación es poder "incrementar esa partida destinada a la dependencia".

# LA GACETA **desalamanca.es**

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

**Link:** <https://www.lagacetadesalamanca.es/salamanca/la-ministra-de-sanidad-anuncia-en-salamanca-un-nuevo-plan-especifico-para-el-alzheimer-NE1655719>

## **La ministra de Sanidad anuncia en Salamanca un nuevo plan específico para el Alzheimer**

La Gaceta de Salamanca

María Luisa Carcedo ha visitado este lunes el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias en Salamanca.

La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha señalado que el nuevo plan específico para el Alzheimer, impulsado por la Administración Central, “está prácticamente ultimado”.

En su visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias en Salamanca (CREA), donde se ha presentado la campaña ‘La nueva cara del alzheimer’ de CEAFA, la ministra ha recordado que la idea es llevarlo próximamente al Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud y al Consejo Interterritorial de Servicios Sociales, con el propósito de “compartirlo con las comunidades autónomas”.

Este nuevo documento pretende estar “alineado” con el plan específico para las demencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y también en “consonancia” con las recomendaciones de Europa, ha explicado.

Según Carcedo, esta iniciativa pondrá de relieve ámbitos de trabajo como la prevención, el tratamiento y la atención sanitaria y social; el apoyo a su entorno, pues “también afecta a los familiares”; la sensibilización social; y la investigación acerca de una enfermedad que en “años venideros” afectará a unos dos millones de personas.

Tratará, tal y como ha continuado, de poner en común “todas las capacidades” y “todas esas líneas de dedicación que ya se están haciendo”. Se trata, pues, de “no inventarse nuevos caminos, sino que afianzar los que ya tenemos”, ha apostillado.

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.salamanca24horas.com/texto-diario/mostrar/1541644/ministra-sanidad-anuncia-puesta-marcha-plan-especifico-alzheimer>

## **La ministra de Sanidad anuncia la puesta en marcha de un plan específico para el alzheimer**

Salamanca 24 Horas

El alzheimer afecta a unas 700.000 personas en España, sobre todo mayores de 40 años. Es uno de los datos que ha facilitado la ministra de Sanidad en funciones, María Luisa Carcedo, destacando la prevención y, sobre todo, la investigación en la enfermedad más frecuentes en las demencias.



La ministra ha anunciado, durante su visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer, que ya está ultimado el plan específico para el alzheimer. A partir de ahora, el Ministerio lo presentará en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud y al Consejo Territorial de Servicios Sociales "para compartirlo con las comunidades autónomas, que son las que tienen las competencias en esta materia".

El plan, afirmó la ministra, está en consonancia con el específico para las demencias de la OMS y con las recomendaciones del Parlamento y Comisiones Europeas, centrados en la prevención y el tratamiento de las personas con estas enfermedades, con atención sanitaria y social y también "tratar el entorno, a sus familias".

Otro eje de este plan, añadió Carcedo, se centra en la sensibilización social hacia esta enfermedad y a los enfermos y, especialmente, la investigación "a contrarreloj" para evitar unas previsiones que auguran que serán dos millones las personas que padezcan esta enfermedad en el futuro. "Para eso estamos trabajando", manifestó la ministra, recordando que tanto desde el Instituto de Salud Carlos III, con una línea específica de investigación, como desde la Fundación CIEN, con un banco de cerebros, "hay que lograr aclarar el porqué de esta enfermedad y conocer con precisión las causas".

### **“La dependencia necesita mayor dotación económica del Estado”**

Respecto a la financiación de este nuevo plan del Alzheimer, Carcedo apuntó que pone en común las diferentes líneas que ya se vienen aplicando con dotaciones específicas a los centros de referencia. Asimismo, indicó que el mayor coste de este plan es el sanitario y el de la dependencia “por tratarse de grandes dependientes en muchos casos”. Sobre cifras, la ministra de Sanidad manifestó que la dependencia necesita mayor dotación y recordó la voluntad del Gobierno central de aumentar la partida para este fin en los fallidos PGE de 830 millones, “de los que solo pudimos aprobar 300 millones para el pago a los cuidadores familiares”.

Carcedo ha presentado en el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con enfermedad de Alzheimer y otras Demencias la campaña de información y sensibilización de la Confederación Española de Alzheimer, Ceafa, sobre la importancia de las demencias.

A la presentación han acudido la presidenta de Ceafa, Cheles Cantabrana; la delegada del Gobierno en Castilla y León, Mercedes Martín; el alcalde de la ciudad, Carlos García Carbayo; el presidente de la Diputación, Javier Iglesias; la subdelegada del Gobierno en Salamanca, Encarnación Pérez; el director general del Imsero, Manuel Martínez y la presidenta de AFA Salamanca, Magdalena Hernández.

Cheles Cantabrana explicó que la campaña, subvencionada por el Ministerio de Sanidad, incluye dos autobuses que recorrerán España dando información y sensibilizando sobre esta enfermedad “y el tremendo problema social que estamos afrontando” y, aseguró, irá a más teniendo en cuenta las cifras sobre el envejecimiento.

# redacción médica

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.redaccionmedica.com/secciones/ministerio-sanidad/el-plan-nacional-de-alzheimer-se-fija-en-los-objetivos-de-la-agenda-2030--2430>

## **El Plan Nacional de Alzheimer se fija en los objetivos de la Agenda 2030**

Redacción Médica

Redacción Médica ha tenido acceso al Plan Nacional de Alzheimer y Otras Demencias que se abordará, previsiblemente, en el próximo Comité Consultivo, reunión previa a la Comisión Delegada que precede al Interterritorial, que tendrá lugar el próximo día 7 de octubre.

El Plan apenas aporta cambios con el que este medio ya había publicado en mayo de este año. El más significativo es que, en vez de mirar a la Estrategia Europa 2020, se fija en los Objetivos de Desarrollo Sostenible recogidos en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

"Desde una perspectiva de retorno e impacto en el desarrollo sostenible, este Plan Nacional de Alzheimer no pierde de vista los Objetivos de Desarrollo Sostenible recogidos en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la Asamblea General de las Naciones Unidas y, su concreción en nuestro país, en el Plan de Acción para la Implementación de la Agenda 2030 del Gobierno de España".

Mientras que, en el anterior borrador, señalaban que, los planteamientos que no perdían de vista eran los de la Estrategia Europa 2020 "para un crecimiento inteligente (desarrollo de una economía basada en el conocimiento y la innovación), sostenible (promoción de una economía que utilice más eficazmente los recursos) e integrador (fomento de una economía con un alto nivel de empleo que redunde en la cohesión económica, social y territorial)".

Esta estrategia, al igual que la anterior, continúa contando con cuatro ejes de actuación para los mismos 10 objetivos concretos:

- Diseñar políticas preventivas de la enfermedad de Alzheimer.
- Mejorar el diagnóstico precoz.
- Fomentar la investigación sobre las causas, la prevención y el tratamiento de la enfermedad de Alzheimer.
- Reducir el impacto de la enfermedad, contribuyendo a mejorar la calidad de vida de las personas con alzhéimer y sus familiares cuidadores, en su convivencia con la enfermedad y en el ejercicio de todos sus derechos.

- Favorecer el mantenimiento de la persona con alzhéimer en su entorno natural el mayor tiempo posible, promoviendo su máxima autonomía, participación y conservación de sus capacidades, y ofreciendo apoyos adecuados para ello: tanto para la persona enferma, como para su cuidador o cuidadora familiar.
- Involucrar a todos los agentes y al conjunto de la sociedad en la respuesta hacia los retos que plantea el abordaje integral de la enfermedad, eliminando situaciones de rechazo, exclusión y estigmatización hacia las personas con alzhéimer.
- Desarrollar respuestas sociales y sanitarias adecuadas, innovadoras y sostenibles para responder a las necesidades de las personas con alzhéimer y sus familiares cuidadores.
- Avanzar en las respuestas de otros sistemas (seguridad social, ámbito laboral, vivienda, etc.) en el apoyo a los familiares cuidadores en todos aquellos ámbitos y zonas en las que se requieran.
- Frenar el impacto económico y social del alzhéimer en la sociedad actual.
- Mejorar el conocimiento relativo al dimensionamiento y necesidades de las personas con alzhéimer y familiares cuidadores, la investigación biomédica, social y sanitaria, y la innovación en soluciones y respuestas.

### **Una campaña para visualizar**

A este respecto, este mismo lunes la ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha visitado el Centro de Referencia Estatal (CRE) de Alzheimer en Salamanca, dependiente del Imsero, para participar en la presentación de la campaña 'La nueva cara del Alzheimer', que pone en marcha la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA).

El objetivo de la campaña, compartido con el Ministerio, "es promover una nueva percepción, consideración y complicitad hacia las personas con Alzheimer", ha destacado la ministra. "Hay que sensibilizar a la opinión pública sobre las condiciones de vida de las personas afectadas y sus familiares cuidadores", ha defendido. También ha abogado por "avanzar hacia entornos amigables con la enfermedad, eliminando situaciones de rechazo, exclusión y estigmatización".



Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: [https://www.consalud.es/politica/ministerio-sanidad/carcedo-presentara-el-plan-nacional-de-alzheimer-2019-2023-en-los-proximos-dias-a-las-cc-aa\\_68987\\_102.html](https://www.consalud.es/politica/ministerio-sanidad/carcedo-presentara-el-plan-nacional-de-alzheimer-2019-2023-en-los-proximos-dias-a-las-cc-aa_68987_102.html)

## **Carcedo presentará el Plan Nacional de Alzheimer 2019-2023 en los próximos días a las CC.AA.**

Con Salud

La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha visitado este lunes el Centro de Referencia Estatal (CRE) de Alzheimer en Salamanca, dependiente del Imserso, para participar en la presentación de la campaña 'La nueva cara del Alzheimer', que pone en marcha la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA).

El objetivo de la campaña, compartido con el Ministerio, "es promover una nueva percepción, consideración y complicidad hacia las personas con Alzheimer", ha destacado la ministra. "Hay que sensibilizar a la opinión pública sobre las condiciones de vida de las personas afectadas y sus familiares cuidadores", ha defendido. También ha abogado por "avanzar hacia entornos amigables con la enfermedad, eliminando situaciones de rechazo, exclusión y estigmatización".

La ministra ha asegurado que todavía hay un alto grado de desinformación sobre el alzhéimer, "ideas erróneas sobre la enfermedad, falsas creencias y afirmaciones que carecen de rigor científico". Como ejemplo, ha explicado que el alzhéimer "es una enfermedad, no una consecuencia inevitable de envejecer". También ha destacado que en la mayoría de los casos esta patología no es una enfermedad hereditaria. "Es un factor de riesgo pero no es determinante", ha insistido.

La ministra ha destacado que se calcula que en España hay más de 700.000 personas con alzhéimer y en 2050 el número de enfermos se habrá duplicado y se acercará a los 2 millones de personas. Estas cifras son una estimación, porque no se dispone de datos reales sobre las personas con diagnóstico de la enfermedad.

"Esta no es la única información de la que carecemos sobre el alzhéimer", ha advertido Carcedo: "A pesar de lo que ha avanzado la investigación, hay que seguir trabajando en la identificación precoz de la enfermedad, en los factores que la desencadenan y en los tratamientos más adecuados".

Además, ha defendido la necesidad de mejorar los aspectos relacionados con el cuidado de las personas con esta enfermedad, "para garantizar que puedan tener una vida digna y autónoma".

**PLAN NACIONAL DE ALZHEIMER 2019-2023**

La ministra ha anunciado que el Plan Nacional de Alzheimer 2019-2023 se presentará en los próximos días a las comunidades autónomas, en el Consejo Territorial de Servicios Sociales y del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia y en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud.

Las principales líneas del Plan fueron presentadas el pasado mes de abril al Consejo de Ministros. En los últimos meses, el Ministerio, a través del Imsero, está ultimando el plan con el Grupo Estatal de Demencias y la Secretaría General de Sanidad, con la participación de los sectores más implicados en la enfermedad de Alzheimer.

Según ha detallado la ministra, en su redacción participan los centros y direcciones generales del Ministerio, el movimiento asociativo de familiares de personas con alzhéimer y otras demencias, la Fiscalía General del Estado, los principales centros de investigación y fundaciones de Alzheimer, las sociedades científicas y asociaciones profesionales y el Hospital Clínic de Barcelona, el Ramón y Cajal de Madrid y el Marqués de Valdecilla de Santander. Carcedo ha insistido en que el Plan sigue las directrices de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y es acorde al Plan de acción mundial sobre la respuesta de salud pública a la demencia 2017-2025. También respeta la declaración del Parlamento Europeo sobre las prioridades en la lucha contra la enfermedad de Alzheimer. A nivel estatal, cumple con la Proposición no de Ley que aprobó el Congreso en 2017, instando al Gobierno a establecer una Política de Estado de Alzheimer, entre otras medidas.

El Plan, según ha adelantado la ministra, se vertebra en 4 ejes de actuación: la sensibilización y transformación del entorno con el propósito de cambiar la visión que la sociedad tiene del alzhéimer; situar a la persona en el centro de la atención sanitaria y social; mejorar los servicios, apoyos y prestaciones para avanzar en la atención a las personas en distintos ámbitos; finalmente, se recogen medidas para fomentar la investigación, la innovación y el conocimiento.

La ministra ha finalizado su intervención poniendo en valor la necesidad de seguir avanzando en el conocimiento y visibilización del Alzheimer. “Campañas de información y sensibilización como la que hoy se presenta, impulsada por CEAFA, sin duda contribuye a mejorar el conocimiento sobre las enfermedades neurodegenerativas”, ha insistido la ministra.

# infosalus.com

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.infosalus.com/salud-investigacion/noticia-ministerio-sanidad-ultima-nuevo-plan-especifico-alzheimer-20190930183518.html>

## **El Ministerio de Sanidad ultima un nuevo plan específico para el Alzheimer**

Infosalus.com



La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha señalado que el nuevo plan específico para el Alzheimer, impulsado por la Administración Central, "está prácticamente ultimado".

En su visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias en Salamanca (CREA), donde se ha presentado la campaña 'La nueva cara del alzheimer' de CEFA, la ministra ha recordado que la idea es llevarlo próximamente al Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud y al Consejo Interterritorial de Servicios Sociales, con el propósito de "compartirlo con las comunidades autónomas".

Este nuevo documento pretende estar "alineado" con el plan específico para las demencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y también en "consonancia" con las recomendaciones de Europa, ha explicado.

Según Carcedo, esta iniciativa pondrá de relieve ámbitos de trabajo como la prevención, el tratamiento y la atención sanitaria y social; el apoyo a su entorno, pues "también afecta a los familiares"; la sensibilización social; y la investigación acerca de una enfermedad que en "años venideros" afectará a unos dos millones de personas.

Tratará, tal y como ha continuado, de poner en común "todas las capacidades" y "todas esas líneas de dedicación que ya se están haciendo". Se trata, pues, de "no inventarse nuevos caminos, sino que afianzar los que ya tenemos", ha apostillado.

# europa press

Lunes, 30 de Septiembre de 2019

Link: <https://www.europapress.es/castilla-y-leon/noticia-autobuses-ceafa-recorreran-espana-mostrar-nueva-cara-alzheimer-20190930190531.html>

## **Autobuses de Ceafa recorrerán España para mostrar 'La nueva cara del alzheimer'**

EuropaPress

La Confederación Española de Alzheimer (Ceafa) ha puesto en marcha la campaña 'La otra cara del alzheimer', una nueva iniciativa que consiste en dar información y promover la sensibilización en torno a esta enfermedad.

Así lo ha dado a conocer la presidenta de Ceafa, Cheles Cantabrana, en Salamanca, en las instalaciones del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer, donde se ha presentado la campaña y que ha contado con la presencia de la ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo.

Cantabrana ha explicado que la propuesta consiste en dos rutas de autobuses que recorrerán el país para dar a conocer la realidad de esta enfermedad que afecta actualmente en España a unas 700.000 personas y que tiene una "enorme prevalencia". "Que la sociedad toma conciencia del tremendo problema social", ha reseñado sobre el objetivo de 'La otra cara del alzheimer'.

En concreto, los vehículos de grandes dimensiones de Ceafa pasarán, después de Salamanca, por ciudades como Granada, Mérida, Ceuta, Las Palmas de Gran Canaria, Toledo, Madrid, Granada, Murcia, Gijón, Pamplona, Santander, Zaragoza o Valencia.

# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

Martes, 1 de octubre de 2019

## La ministra Carcedo reconoce que la dependencia necesita mayor dotación por parte del estado

La Gaceta de Salamanca

LA GACETA MARTES, 1 DE OCTUBRE DE 2019

LOCAL 7

### La ministra Carcedo reconoce que la Dependencia necesita mayor dotación por parte del Estado

La titular de Sanidad presenta en Salamanca una campaña de sensibilización sobre la enfermedad que recorrerá toda España

J.H.D. | SALAMANCA

La ministra de Sanidad, María Luisa Carcedo, visita Salamanca por segunda vez en menos de dos meses. En esta ocasión lo hizo para presentar en el CRE Alzheimer una nueva campaña de sensibilización titulada 'la nueva cara del Alzheimer'. Una iniciativa que, literalmente, recorrerá toda España -a través de dos autobuses- que "buscan informar y concienciar del tremendo problema social que ya es el Alzheimer", explicó la presidenta de CEAFAP, Chelès Cantabrana.

La ministra cifró en 700.000 el número de personas que están afectadas en España por Alzheimer y alertó de que "la previsión es que se alcancen los 2.000.000 de afectados en años venideros".

Carcedo ha asegurado que el Plan Nacional del Alzheimer está "prácticamente ultimado" y a expensas de ser presentado en el Consejo Interterritorial de Sa-

lud. Cuestionada sobre el dinero que el Gobierno planea destinar al nuevo plan, la ministra hizo un paréntesis para reconocer que "la Ley de Dependencia necesita una mayor dotación por parte de la Administración General del Estado" y explicó: "Nuestra voluntad fue que en los Presupuestos Generales del Estado que no llegaron a ver la luz se aprobara un incremento en Dependencia de 830 millones de euros, de los que solo pudimos aprobar 300 por el pago de la Se-

**La ministra avanza que el nuevo Plan Nacional del Alzheimer está ya "prácticamente ultimado"**

guridad Social de los cuidadores-familiares, que en el caso de Alzheimer hay muchos. El resto del dinero no pudo ser, pero la voluntad es poder incrementar esa partida".

La campaña 'La nueva cara del Alzheimer' hará que dos autobuses -que ayer partían desde Salamanca como zona central-partían hacia el norte y sur de la península para trasladar su mensaje. Un discurso que tiene cuatro pilares. El primero es sensibilizar para que la sociedad no excluya a las personas con Alzheimer. El segundo punto es reivindicar la importancia de un diagnóstico temprano y certero. En tercer lugar se solicita respetar la dignidad de la persona y prevenir situaciones de sobrecarga y estrés en los cuidadores. Por último, se insiste en imponer la investigación biomédica, la innovación y el conocimiento.



Carcedo, en el bus de la campaña de sensibilización del Alzheimer. | CUESTA

#### EL DATO

#### Sanidad quiere adecuar "la llegada de nuevos médicos con el ritmo de jubilaciones"

El Ministerio de Sanidad quiere adecuar la incorporación de nuevos especialistas al Sistema Nacional de Salud a través del "sistema MIR" al ritmo de las jubilaciones previstas en cada una de esas especialidades, según declaró la ministra en Burgos. Carcedo ha asegurado que en esa línea se trabaja ya con la convocatoria de nuevos MIR que se ha realizado y la prevista para enero, que sumarán un incremento del 15% en el número de plazas. En ambas convocatorias se realiza un esfuerzo especial para incrementar la formación de especialistas en medicina familiar y comunitaria.

# El Norte de Castilla

Martes, 1 de octubre de 2019

## La ministra de Sanidad en funciones pide investigar “contra reloj” el alzhéimer

El Norte de Castilla

2 | SALAMANCA | Martes 01.10.19  
EL NORTE DE CASTILLA



nueva cara del Alzheimer

» Por un Plan Nacional de Alzheimer y otras demencias

La titular de Sanidad, acompañada por diversas autoridades, durante la presentación de la campaña 'La nueva cara del alzhéimer'. // LAYA

### La ministra de Sanidad en funciones pide investigar «contra reloj» el alzhéimer

**Carcedo anuncia que el Gobierno está ultimando un plan específico para esta enfermedad**

Presentada en Salamanca una campaña con la que autobuses recorrerán el territorio español dando información y sensibilización

**AGENCIAS**

**SALAMANCA.** La ministra de Sanidad en funciones, María Luisa Carcedo, aseguró ayer en Salamanca que se necesita investigar «contra reloj» en alzhéimer por la gran prevalencia de esta demencia -700.000 personas en España- que en los años venideros llegará a alcanzar los dos millones de enfermos. Carcedo reflexionó así antes de participar en la presentación de la campaña de sensibilización social 'La nueva cara del alzhéimer', promovida por la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA).

La ministra en funciones, que explicó que se trata de la enfermedad más frecuente dentro de las demencias, anunció la puesta en marcha de un plan específico para el alzhéimer, que está «prácticamente ultimado» y que el Gobierno de España compartirá con las comunidades autónomas.

El programa tiene uno de sus ejes en la prevención y tratamiento, no sólo sanitario sino también social, de las personas que sufren esta clase de demencia, al que se unen el tratamiento del entorno y de las familias de esos pacientes, así como la sensibilización social en la que, en palabras de la titular de Sanidad en funciones, los medios de información «tienen un papel muy importantes».

Sin embargo, donde depositó «todas las esperanzas» es en la investigación que, según dijo, «nos tiene que acabar aclarando cuáles son las causas por las cuales el cerebro de las personas va perdiendo sus funciones, las neuronas van disminuyendo y empieza el deterioro cognitivo hasta acabar en una situación de aislamiento total».

En este sentido, recordó que el alzhéimer tiene «una gran prevalencia», al afectar a «unas 700.000 personas en España de más de 40 años», pero que, en los años venideros, «llegará a alcanzar los dos millones de personas». Por eso, «necesitamos investigar a contrarreloj, para evitar que estas cifras sean una realidad», concluyó. Apostó por «poner en común todas las capacidades de investigación para lograr aclarar el porqué de esta enfermedad. La historia de la medicina es de desafíos y en el momento en que se conoce con precisión los mecanismos y las causas que desencadenan las enfermedades es más fácil encontrar el tratamiento».

En definitiva, el plan no sólo aborda el tratamiento adecuado del alzhéimer, tanto en el sistema sanitario como en la atención social, sino que también va dirigido a la sociedad en su conjunto, remarcó Carcedo.

La ministra en funciones, que evitó opinar sobre la dotación presupuestaria del plan, insistió en que «las grandes líneas ya están funcionando en los distintos servicios» y el objetivo real es «poner en común todas estas líneas de dedicación». «De lo que se trata es de no inventarse nuevos caminos, sino de afianzar los que ya tenemos», sentenció la ministra de Sanidad en funciones.

Carcedo realizó estas declaraciones durante su visita al Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias (CREA) de Salamanca, donde acudió para acompañar a los miembros de la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA) en la presentación de la campaña de sensibilización social 'La nueva cara del alzhéimer'.

La presidenta de CEAFA, Chelès Cantabrana, señaló que la campaña está enmarcada en las subvenciones del tramo estatal del IRPF y se materializa en unos autobuses que van a recorrer España dando información, sensibilización y formación sobre esta demencia.

Carcedo, durante su visita el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer. // LAYA



Martes, 1 de Octubre de 2019

**Link:** <https://columnacero.com/ciencia/28548/luisa-carcedo-participa-en-la-campana-la-nueva-cara-del-alzheimer-para-visibiliz/>

### **Luisa Carcedo participa en la campaña "La nueva cara del Alzheimer", para visibilizar la enfermedad**

Columna Cero

La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, visitó durante la jornada de ayer el Centro de Referencia Estatal de Alzheimer (CRE), situado en Salamanca y dependiente del Imserso. Su fin fue participar en la presentación de la campaña 'La nueva cara del Alzheimer', que realiza la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA).

La ministra ha puntualizado que el objetivo de la iniciativa "es promover una nueva percepción, consideración y complicidad hacia las personas con Alzheimer". En esta misma línea, destaca: "Hay que sensibilizar a la opinión pública sobre las condiciones de vida de las personas afectadas y sus familiares cuidadores. También hay que avanzar hacia entornos amigables con la enfermedad, eliminando situaciones de rechazo, exclusión y estigmatización". Carcedo afirmó que aún existe un alto grado de desinformación, "ideas erróneas sobre la enfermedad, falsas creencias y afirmaciones que carecen de rigor científico"; como que el Alzheimer "es una enfermedad, no una consecuencia inevitable de envejecer".

La ministra ha hecho hincapié en que se calcula que en España hay más de 700.000 personas con Alzheimer y en 2050 el número de enfermos se habrá duplicado y se acercará a los 2 millones de personas. Estas cifras son una estimación, porque no se dispone de datos reales sobre las personas con diagnóstico de la enfermedad.

"A pesar de lo que ha avanzado la investigación, hay que seguir trabajando en la identificación precoz de la enfermedad, en los factores que la desencadenan y en los tratamientos más adecuados", concluyó.

La ministra ha anunciado que el Plan Nacional de Alzheimer 2019-2023 se presentará en los próximos días a las comunidades autónomas, en el Consejo Territorial de Servicios Sociales y del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia y en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud.



Miércoles, 2 de Octubre de 2019

Link: [https://www.ondacero.es/programas/en-buenas-manos/ministra-carcedo-presente-campana-nueva-cara-alzheimer-visualizar-enfermedad\\_201910025d948be70cf246d21e7759d4.html](https://www.ondacero.es/programas/en-buenas-manos/ministra-carcedo-presente-campana-nueva-cara-alzheimer-visualizar-enfermedad_201910025d948be70cf246d21e7759d4.html)

## **La Ministra Carcedo, presente en la campaña ‘La nueva cara del Alzheimer’, para visibilizar la enfermedad**

Onda Cero

Tal y como recoge el Ministerio, el objetivo de la campaña “es promover una nueva percepción, consideración y complicidad hacia las personas con Alzheimer”, ha destacado la ministra. “Hay que sensibilizar a la opinión pública sobre las condiciones de vida de las personas afectadas y sus familiares cuidadores”, ha defendido. También ha abogado por “avanzar hacia entornos amigables con la enfermedad, eliminando situaciones de rechazo, exclusión y estigmatización”.



La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social en funciones, María Luisa Carcedo, ha visitado el Centro de Referencia Estatal (CRE) de Alzheimer en Salamanca, dependiente del Imsero, para participar en la presentación de la campaña ‘La nueva cara del Alzheimer’, que pone en marcha la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA).

Tal y como recoge el Ministerio, el objetivo de la campaña “es promover una nueva percepción, consideración y complicidad hacia las personas con Alzheimer”, ha destacado la ministra. “Hay que sensibilizar a la opinión pública sobre las condiciones de vida de las personas afectadas y sus familiares cuidadores”, ha defendido. También ha abogado por “avanzar hacia entornos amigables con la enfermedad, eliminando situaciones de rechazo, exclusión y estigmatización”.

La ministra ha asegurado que todavía hay un alto grado de desinformación sobre el Alzheimer, “ideas erróneas sobre la enfermedad, falsas creencias y afirmaciones que carecen de rigor científico”. Como ejemplo, ha explicado que el Alzheimer “es una enfermedad, no una consecuencia inevitable de envejecer”. También ha destacado que en la mayoría de los casos el Alzheimer no es una enfermedad hereditaria. “Es un factor de riesgo pero no es determinante”, ha insistido.

La ministra ha destacado que se calcula que en España hay más de 700.000 personas con Alzheimer y en 2050 el número de enfermos se habrá duplicado y se acercará a los 2 millones de personas. Estas cifras son una estimación, porque no se dispone de datos reales sobre las personas con diagnóstico de la enfermedad.

“Esta no es la única información de la que carecemos sobre el Alzheimer”, ha advertido Carcedo: “A pesar de lo que ha avanzado la investigación, hay que seguir trabajando en la identificación precoz de la enfermedad, en los factores que la desencadenan y en los tratamientos más adecuados”.

Además, ha defendido la necesidad de mejorar los aspectos relacionados con el cuidado de las personas con Alzheimer, “para garantizar que puedan tener una vida digna y autónoma”.